

PRONUNCIAMIENTO DE SOLIDARIDAD DE LA Internacional de la Educación de América Latina¹

Señor

Enrique Peña Nieto

Presidente de la República.

Estados Unidos Mexicanos.

El Comité Regional de la Internacional de la Educación para América Latina y las organizaciones participantes del II Encuentro Hacia un movimiento pedagógico latinoamericano, reunidas en Recife, Brasil, del 19 al 21 de septiembre de 2013, expresamos nuestra preocupación por la aplicación de la reforma educativa regresiva que aplica su gobierno al sistema educativo de su país la cual incluso afecta al magisterio mexicano en el plano laboral.

La Internacional de la Educación es una federación sindical mundial que representa a más de treinta millones de trabajadoras y trabajadores de la educación en el mundo y defendemos que garantizar el derecho a la educación pública, gratuita y con calidad integral es una responsabilidad del Estado en tanto la educación pública es un derecho social.

La reforma educativa que su gobierno está impulsando a través de las reformas al artículo Tercero y al artículo Setenta y tres de la Constitución Política es sumamente perniciosa y atenta contra el derecho del pueblo mexicano a tener educación pública, gratuita y con calidad integral.

El Comité Regional de la Internacional de la Educación para América Latina y nuestra IX Conferencia Regional observa con mucha preocupación la instauración del Instituto Nacional de Evaluación Educativa, en tanto el carácter de dichas instituciones actúan siendo punitivas para el sector magisterial. De igual manera, el nuevo esquema de gestión de instituciones educativas que desresponsabiliza al Estado Mexicano de garantizar el funcionamiento de las instituciones, dejando en manos de los centros educativos, madres y padres de familia esta tarea.

¹ Moción de solidaridad, presentada en el Encuentro, por STEVE STEWART DE LA RED SOCIAL PARA LA EDUCACIÓN PÚBLICA EN LAS AMÉRICAS.

Nos sumamos a las denuncias que ya han hecho las y los trabajadores de la educación de México en el sentido que el conjunto de esta leyes implica sobre todo una reforma en materia laboral y administrativa pues no aborda temas curriculares ni busca un diálogo pedagógico con las comunidades.

En este sentido el Comité regional de la Internacional de la Educación para América Latina y sus organizaciones sindicales afiliadas en América Latina, hacemos un llamado para que su gobierno rectifique la perspectiva de reforma mencionada y llamamos a su gobiernos para que se detenga la represión a las y los trabajadores de la educación que han salido a protestar por la reforma que impone su gobierno.

Llamamos a su gobierno para que se abra el diálogo con el magisterio mexicano que propone la aplicación de una reforma no lesiva a los derechos de las y los trabajadores de la educación y que si están dirigidas a fortalecer el derecho social a la educación pública en México.

El Comité Regional de la Internacional de la Educación para América Latina continuará denunciando a nivel internacional los impactos negativos que tendrá la aplicación de la reforma educativa que impone su gobierno al sector magisterial.

Fraternalmente,

HugoYasky

Presidente del Comité Regional Internacional de la Educación para América Latina.

CTERA, Argentina

Juçara Dutra Vieira

Vicepresidenta Mundial Internacional de la Educación

CNTE, Brasil

Fátima da Silva

Vicepresidenta del Comité Regional Internacional de la Educación para América Latina
CNTE, Brasil

Brígida Rivera

Vicepresidenta del Comité Regional Internacional de la Educación para

América Latina
CGTEN/ANDEN, Nicaragua

Rosalba Gómez

Comité Regional Internacional de la Educación para América Latina
FECODE, Colombia

Jaime Gajardo

Comité Regional Internacional de la Educación para América Latina
Colegio de Profesores, Chile

Hamer Villena

Comité Regional Internacional de la Educación para América Latina
SUTEP, Perú

Joviel Acevedo

Comité Regional Internacional de la Educación para América Latina
STEG, Guatemala

Denise Mora

Comité Regional Internacional de la Educación para América Latina
ANDE, Costa Rica

Israel Montano

Comité Regional Internacional de la Educación para América Latina
ANDES 21 de Junio, El Salvador

María Teresa Cabrera

Integrante Comité Ejecutivo Mundial Internacional de la Educación
ADP, República Dominicana

Stella Maldonado

Integrante Comité Ejecutivo Mundial Internacional de la Educación
CTERA, Argentina

Senén Niño

Integrante Comité Ejecutivo Mundial Internacional de la Educación
FECODE, Colombia

Recife, Brasil, 21 de septiembre de 2013